



UNIVERSIDAD DEL SURESTE.

ALUMNO: ARACELI GUZMAN GUZMAN.

TEMA:

UNIDAD III: SISTEMAS ADMINISTRATIVOS DE SALUD.

NOMBRE DE LA MATERIA:

TEORIA DE LA ADMINISTRACION.

CATEDRATICO (A)

MABEL DOMIGNUEZ AGUILAR.

MAESTRIA EN SISTEMAS DE SALUD.

PRIMER CUATRIMESTRE.

COMITAN DE DOMINGUEZ CHIAPAS A 21 DE OCTUBRE 2022.

UNIDAD III SISTEMAS ADMINISTRATIVOS DE SALUD.

INTRODUCCION.

Hoy en día la administración juega un papel muy importante en todos los ámbitos tanto profesional como en la vida cotidiana, es considerada una de las actividades más antiguas utilizadas en la tierra, tiene relevancia desde la época primitiva con el paso del tiempo cada vez fue perfeccionando la forma de administración. Hoy en día juega un papel muy importante como ciencia y sus diferentes enfoques es imprescindible en las organizaciones sociales mediante a ello fortalece la capacidad de satisfacer las necesidades humanas con responsabilidad social y con creatividad e innovación, en contextos cada vez más complejos.

Hablar de administración nos abre un panorama muy amplio, porque durante el desarrollo de este ensayo abordaremos administración en los sistemas de salud; si bien sabemos que toda administración tiene sus principios, técnicas y herramientas que deben ser integradas en la organización de todo organismos social productivo, esas herramientas pueden dirigir a los sistemas de salud, para ello de debemos lograr los objetivos y metas planteadas, desarrollando una visión prospectiva, para optimizar los recursos humanos, materiales técnicos y económicos, por ello hablar de sistemas de salud, es un tema muy amplio, el cual se establece para satisfacer una función social, ya que esta se manifiesta por la necesidades y demandas de servicios de atención de salud, el objetivo primordial es cumplir las metas planeadas, sin omitir el recurso humano y como el recurso material, una buena administración debe ser eficaz y eficiente, para ello se debe contemplar los diferentes programas de salud esto fue creado para satisfacer la necesidad que la sociedad demande.

Con el paso de los años el sistema de salud fue evolucionando, empezaron a involucrarse el orden político, y por ende el sector público y privado fueron incorporándose nuevas instituciones gubernamentales y no gubernamentales, dándole mayor realce el sistema de salud con la aparición de programas ya que se apreciaba la carencia de atención para la población con mayor marginación en todo el país se incorpora el seguro popular en el 2002.

DESARROLLO DEL TEMA.

3.1 Orígenes de la Administración de los sistemas de salud.

La administración tiene relevancia en la época primitiva ya que para cazar un mamut las tribus planeaban el acto antes de actuar, es decir cómo y quién haría cada una de las actividades con el paso del tiempo cambio de la vida nómada a vida sedentaria, en la actualidad se presenta un elevado incremento en la demanda de la población para recibir los servicios de salud.

3.1.1 Orígenes de la practica administrativa en el sistema de salud.

Los pueblos indígenas en México tenían una expectativa de vida similar al de los pueblos europeos (37años), estos lograron vivir en equilibrio con su medio ambiente, el cual les permitía vivir en condiciones adecuadas de salud, el cual tenían recursos curativos como el uso de plantas medicinales esto se encontraba en los diferentes lugares del país, se desarrollaban técnicas que iban desde rituales mágicos y religiosas hasta llegar a las intervenciones quirúrgicas (bisturí de obsidiana). En tiempos pasados pensaban que el mal vivir era consecuencia a enfermar y esto lo atribuían a la religión, los chamanes eran los agentes elegidos para curar las enfermedades causadas por desequilibrio del universo o por la institución y castigo de otros seres cósmicos. La medicina curativa contaba con un hospital llamado el Tuihuacan en Tenochtitlan, en el cual atendían a los veteranos de guerra inválidos, en ese lugar se trasladaba y se le daban cuidados inmediatos a los heridos del combate. (Teoria de Administracion)

Entre los nahuas, el oficio de curar estaba dividido en:

- Tacitl era como el médico general curaba con medicinas ingeridas o aplicadas sobre los tegumentos.
- Tezoc-tezoani era como el flebotomista quien extraía sangre de las venas.
- Papiani-panamacani era el herbolario.
- Tezatlitzli era quien curaba las fracturas y luxaciones.
- Tlamatqui-ticitl era la partera.
- Toxoxotla era como el médico cirujano.

En esta ya se contaba con un sistema de salud, organizado y con un fin específico en beneficio de la sociedad, los servicios de salud se otorgaban mediante sistemas de atención de salud con elevados conocimientos y recursos los cuales lograron mantener en equilibrio de salud en la población con el medio ambiente hasta llegar a los conquistadores.

3.2 Evolución de la Administración en México del sistema de salud.

Para 1525 fue posible identificar como ayuntamiento de la ciudad de México trato de vigilar la práctica médica y la salud de la población de la ciudad y de las diferentes comunidades creando e implementando disposiciones para el manejo de las frecuentes epidemias, los primeros protomédicos en la Nueva España, nombrados por el cabildo mexicano fueron los licenciados en medicina Barreda y Pedro López el viejo quienes llegaron a la ciudad de México en 1527 cuya función específica fue inspeccionar las boticas y entregar reportes de los resultados al Ayuntamiento de la ciudad de México, en 1545 todos los sistemas de salud (hospitales eran administrados por la iglesia católica, en (Teoría de Administración)

El tercer Concilio Provincial de México, en 1585, dispuso que todos los hospitales prestaran servicios principalmente a personas pobres y por lo tanto estaba prohibido recibir pagos por los servicios de dichos hospitales, es hasta finales del siglo XVIII que empieza a dar un cambio el sistema de salud el cual se divide en tradicional, oficial y progresista. Y así progresivamente fue evolucionando los sistemas de salud, para 1981 se crea la Coordinación de los Servicios de Salud el propósito era ampliar la cobertura de los servicios de salud y que todos los mexicanos tuvieran acceso a la atención de diversos padecimientos.

En 1892 se conjuntan los trabajos de la Coordinación de los Servicios de Salud y los planteamientos recogidos en consulta popular con el fin de expresarlos en iniciativas de ley en programas y estrategias; este año se somete al Congreso de la Unión la reforma de la ley Orgánica de la Administración Federal de esta se desprende la Secretaría de Salubridad y Asistencia para atribuir y establecer y conducir la política nacional en materia de asistencia social, servicios médicos y salubridad general.

Los años 1989 y 1991 se caracterizaron por tener el propósito de establecer y consolidar un Sistema Nacional de Salud apoyado en la descentralización, sectorización y aseguramiento de los servicios de salud. Nace el seguro popular en el 2002 para fortalecer la equidad de los servicios de salud a todas las poblaciones, un año después se incorporó en la Ley General de Salud en el Título tercero bis "El sistema de Protección Social de Salud". (Teoría de Administración)

Se crearon medidas dirigidas para ampliar la cobertura de salud a los trabajadores temporales y rurales, por parte de IMSS, a través del régimen solidario conocido como IMSS Oportunidades. El sistema de salud en México requiere de importantes transformaciones para responder a los retos presente y futuros por tal motivo en la reforma del Sistema Nacional de Salud (1995-2000) se incluyeron programas dirigidos al mejoramiento de la calidad de atención sustentados en los principios de la universalidad y pluralismo con todos los propósitos fundamentales de lograr equidad, eficacia y calidad en la atención de los servicios. Hoy en día no es posible sustentar el derecho a la salud, si no se garantiza los usuarios los servicios de los sistemas de salud ofrezcan calidad y calidez y así ofrecer mayores beneficios y disminuir los riesgos de salud y vida.

3.3 Generalidades de la Administración del sistema de salud.

En este tema abordare los conceptos básicos de la administración, conjuntando estos tres conceptos "Administración de sistemas de salud: es la ciencia encargada de la planeación, organización, dirección y control de los sistemas de salud públicos y privados encaminados al cuidado, prevención, promoción y restablecimiento de la salud mediante la optimización de recursos humanos, financieros, materiales, tecnológicos y del conocimiento y su objetivo principal es fortalecer la educación en la prevención de la salud, solucionar los riesgos de enfermedades de las diferentes comunidades y abrir mayor cobertura a toda la población.

Existen variables en la administración de sistemas de salud el cual son 6 tales como son tarea, estructura, personal, tecnología, ambiente y usuario. La función de la administración de los sistemas de salud es la optimización de los servicios humanos, materiales, físicos, tecnológicos y económicos dirigidos a otorgar servicios de promoción, protección y restauración de la calidad y calidez al usuario.

Hablar de administración es realizar una pregunta ¿Para qué sirve la administración en los sistemas de salud?

La administración:

- ✓ Otorga las bases administrativas para fortalecer su capacidad en prestación de servicios.
- ✓ Integra los criterios del análisis de costo-beneficio en la toma de decisiones.
- ✓ Reestructura los sistemas de soporte para ser herramienta efectiva a la Gerencia.
- ✓ Integra una buena interacción entre los colaboradores de los sistemas de salud a través de la motivación y el trabajo en equipo.

3.4 Administración en los sistemas de salud.

En este sub tema abordare toda institución debe de haber una organización y sistemas que requieren de la administración para llevar acabo sus objetivos, además de organizar los recursos materiales y humanos el objetivo de cada administración en las diferentes instituciones es mejorar los servicios de salud debe haber capacitación constante a todo el personal, contar con nuevos métodos y recursos tecnológicos además de una adecuada administración del servicio de salud y dirección (gerencia) que garantice la calidad de los servicios prestados.

Para que un sistema administrativo funcione adecuadamente se debe considerar como un todo y evaluarlo globalmente y debe realizarse comparativamente con otros sistemas de salud similares, así mismo debe considerarse el origen dl financiamiento de dicho servicio y las especialidades que se ofrecen. La globalización abrió fronteras tradicionales de los países tanto en vías de desarrollo, así como los países desarrollados.

Los medios para otorgar los servicios de salud se han modificado, ya sea al día de hoy en varias naciones de los gobiernos están fomentando e impulsando los seguros de salud pública con la finalidad se asegurar la cobertura universal de salud para las diferentes comunidades. (Teoria de Administracion)

Área de servicio, Mercadotécnica, Finanzas, Recursos humanos, Administración de materiales y Sistemas; estas funciones durante el proceso administrativo son de mayor relevancia, cada departamento se delega actividades que ayuden para a dar una adecuada administración de cada institución de acuerdo a sus funciones a realizar para lograr los objetivos y metas trazadas.

Para ello es necesario establecer una supervisión y control permanente efectuado por el administrador.

CONCLUSION.

Puedo concluir durante el desarrollo de este ensayo los sistemas de salud hoy en día juega un papel muy importante ya que de ello se desprende la administración, tiene sus orígenes desde la época primitiva, hoy en día la administración como ciencia y sus diferentes son imprescindibles en toda organización social, con el paso del tiempo el proceso de administración fue evolucionando a pasos agigantados lo que antes se manejaba como empírica o rudimentarias se fue sustentando cada vez, atendían enfermos de diferentes patologías tanto infectocontagiosas, como padecimientos de alta especialización fueron creando diferentes hospitales para atender los enfermos.

Al existir el incremento de paludismo se crea la Comisión Nacional de Hospitales estos para orientar los programas de construcción de unidades hospitalares y se declara de interés social la Comisión Nacional para la erradicación del Paludismo.

En el año de 1981 logra su mayor realce ya que se crea la Coordinación de los Servicios de Salud con el propósito de ampliar la cobertura de los servicios de salud que todos los mexicanos tenga accesos a la atención de diversos padecimientos.

En conclusión, todas las instituciones gubernamentales y no gubernamentales se ven sumergidos en la administración en los sistemas de salud porque sin ello no sería posible llevar u buen control de sus objetivos que persiguen ante la necesidad de ofrecer una calidad de atención eficaz y eficiente a toda la población, que en un momento dado acudan a un servicio de atención de salud, en los cuales sean atendidos por servidores públicos.

Con el desarrollo de los sistemas de salud se apertura diferentes programas el cual fue el seguro popular con la finalidad de fortalecer la equidad de los servicios de salud a todas las poblaciones tanto urbanas como rurales y así se consolida el Sistema Nacional de Salud.

BIBLIOGRAFIA.

1.- Teoría de la administración.